



Allianz Kinderspitaler der Schweiz

Zurich/Bale/St. Gall, 28 septembre 2022

Les hopitaux pediatriques face  une pression intense en raison du manque de personnel

Les soignants sont plus que jamais recherches. Toutes les institutions de sante leur font les yeux doux. Ainsi, les hopitaux pediatriques eux-memes recherchent ardemment des soignants formes qui souhaitent prendre soin des petits patients, qu'ils soient malades ou blesses. Une mission sans aucun doute panouissante et precieuse. Malgre tout, l'offre reste tres limitee.

Le manque de personnel dans le secteur des soins infirmiers s'est aggrave au cours des dernieres annees. Depuis que les services d'urgence sont pris d'assaut, les hopitaux pediatriques se trouvent dans une situation presque desesperee: un personnel limite doit soigner un nombre croissant de patientes et de patients (gravement malades) en leur delivrant un haut niveau de soins. Il est evident que le compte n'y est pas. Et cela est lourd de consequences: les lits sont bloques, les enfants malades sont transferes dans des hopitaux parfois tres loignes (bien que ceux-ci croulent galement sous la charge de travail) et les specialistes atteignent leurs limites. Certains tournent le dos au «metier de leurs reves».

Les causes de cette volution sont connues depuis longtemps: dans un premier temps, trop peu de personnes choisissent de se tourner vers des carrieres dans le domaine des soins infirmiers. Les conditions de travail doivent tre ameliorees. L'initiative sur les soins infirmiers, acclamee par la population il y a un an et adoptee  une large majorite, posait des exigences claires  cet gard. Dans un second temps, et cela devient un defi pour la mise en place de meilleures conditions de travail, defi auquel la politique ne sait pas encore repondre: les systemes tarifaires pour la pediatrie restreignent le budget des hopitaux pediatriques. Les enfants ne sont pas de petits adultes et n'entrent pas en ligne de compte lors de la conception des systemes tarifaires. Le travail d'information engage a certes permis de realiser des progres ces dernieres annees dans le domaine hospitalier. Il n'en reste pas moins qu'il faut continuer  agir pour pouvoir travailler durablement en couvrant les couts. En revanche, la situation financiere s'est dramatiquement deterioree dans le secteur ambulatoire. Dans ce domaine, les deficits structurels s'accumulent depuis les interventions du Conseil federal sur le TARMED en 2014 et 2018. Il y a trois ans, une motion consacree au «financement  prix coutant des hopitaux pediatriques» a certes te soumise par la Commission de la sante publique du Conseil des Etats. Sans resultat pour l'instant.

Les hopitaux pediatriques subissent une pression sans precedent. Combien de temps encore pourront-ils continuer  soigner les enfants malades et blesses dans ces conditions? Plus pour longtemps, c'est ce que les responsables des hopitaux s'accordent  dire. Ils reclament donc aux politiques des mesures immediates. Des milliers d'infirmieres et d'infirmiers qui s'occupent jour et nuit de la categorie sociale la plus vulnerable dans des conditions difficiles, mais toujours avec beaucoup de passion et un engagement invisible, exigent galement des mesures immediates. Les professionnels du monde medical meritent estime, reconnaissance et soutien! Les paroles doivent tre suivies des actes.



Allianz Kinderspitäler der Schweiz

Interlocuteur en cas de questions:

Dr. med. Malte Frenzel, directeur général d'AllKids

Tel +41 79 782 08 04 | malte.frenzel@allkids.ch